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Poursuite des apprentissages 
 
Les 19 écoles du CSCN poursuivent l’apprentissage à la maison en cette période de la 
pandémie. Une première cueillette d’information indique des taux élevés de satisfaction par 
rapport au service offert malgré un contexte d’enseignement différent. Les sondages se 
sont déroulés du 23 mars au 8 mai selon l’école. 

• 40 % de nos familles ont répondu au sondage ou ont participé à la conversation.  
• 7 écoles ont utilisé la plateforme ThoughtExchange pour sonder les parents.  
• 11 écoles ont utilisé Google formulaires ou ont effectué des appels 

téléphoniques/Google Meet pour sonder les parents.  
• 1 école secondaire a sondé les élèves seulement (école secondaire).  
 

Globalement, les résultats montrent qu’entre 83 % et 97 % des répondants estiment que la 
structure mise en place pour l’apprentissage est très bien organisée ou assez bien 
organisée. Entre 72 et 97 % des répondants estiment être très bien informés ou assez bien 
informés dans le cadre de la poursuite des apprentissages.  

 
Dans les commentaires, plusieurs répondants encouragent le personnel des écoles à 
poursuivre leur démarche et ils remarquent le travail collaboratif du personnel. 
L’engagement du personnel pour la réussite des élèves est également soulevé par les 
répondants.  

 
Des ajustements ont été nécessaires au départ dont l’utilisation d’un calendrier partagé par 
les équipes éducatives et l’ajout d’un plus grand nombre de capsules en vidéo. 

 
L’équipe du CSCN travaille sur un plan pour la rentrée en septembre. À la suite des 
informations émises de manière préliminaire par la ministre de l’Éducation, trois scénarios 
sont présentement étudiés:  

1. retour à la normale  
2. retour avec des restrictions  
3. poursuivre les apprentissages à la maison  

 
Le CSCN propose que les scénarios 2 et 3 devraient être considérés ensemble. La 
ministère de l’Éducation devrait partager une version plus définitive du plan de retour à la 
mi-juin. Le CSCN développera des ébauches par la suite et entend sonder les parents quant 
à leurs intentions selon les paramètres des scénarios retenus. Le personnel des écoles sera 
également consulté. 
 
Le CSCN distribuera des sommes d’argent qui demeuraient pour le programme des petits 
déjeuners. Le CSCN répartira les argents selon le prorata d’élèves par région scolaire et 
remettra les sommes aux banques alimentaires de cette région.  
 
Nos finissants 2020 et leur famille ont reçu une lettre de la part du directeur général pour 
leur indiquer que les célébrations seront reportées à l’automne. Entre temps, le CSCN 
identifie des moyens pour les reconnaître publiquement pour leur réussite. Des annonces 
dans le Franco ainsi qu’une bannière sont envisagées. 
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Le Consortium provincial francophone pour le perfectionnement provincial 
 
Les sept entités de perfectionnement professionnel de la province seront dorénavant sous 
la responsabilité financière de CASS, l’organisation professionnelle des directions 
générales et cadres supérieurs en éducation de l’Alberta. Le Consortium provincial 
francophone qui dessert les quatre conseils scolaires francophones sera également sous 
la responsabilité de CASS dont la principale fonction sera d’agir à titre d’agent administratif. 
Toutefois, la gestion du Consortium provincial francophone demeurera sous la 
responsabilité des partenaires francophones, dont les quatre conseils francophones. CASS 
a ajouté un poste à sa table de gestion pour une des directions des quatre conseils 
francophones et c’est cette personne qui veillera sur le dossier du Consortium. Le directeur 
du CSCN a été nommé pour assumer cette responsabilité pour les trois prochaines années.  

 
Comité pour le transport scolaire. 
 
La ministère de l’Éducation a formé un comité pour étudier la question du transport scolaire. 
Josée Devaney du CSCN participera à ces réunions au nom de la Fédération des conseils 
scolaires francophones de l’Alberta. 
 
Budget 2020-2021 
 
L’adoption du budget pour la prochaine année scolaire a été reportée à une prochaine 
réunion. 
 
Projet de construction à l’école Joseph-Moreau  
 
Les derniers détails de finition se complètent à l’école Joseph-Moreau. La démolition de la 
vieille école a débuté au début du mois de mai. Les plans pour rénover l’ancien gymnase 
sont complétés à 60%. Il reste plusieurs étapes à franchir, dont celles de l’obtention des 
permis. Entre autres, la ville d’Edmonton a demandé que le CSCN demande un nouveau 
permis de développement. 
 
École À la Découverte  
 
Les plans sont complétés à 100%. Le ministère de l’Infrastructure se prépare pour aller en 
appel d’offres. Une compagnie de construction devrait être sélectionnée en juin. 
 
École Citadelle  
 
L’appel d’offres pour identifier une compagnie qui complètera les plans et construira l’édifice 
scolaire de l’école Citadelle est entamée depuis le 30 avril. La date limite pour les appels 
est le 28 mai. Les gestionnaires du CSCN feront partie du comité de sélection. 
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École Saint-Vital  
 
La ville de Beaumont prépare un calendrier pour son plan de développement du site scolaire 
dans le quartier Ruisseau qui comprendra le nivellement du site et l’installation des services 
publics. Une fois que le plan de développement est révisé par le ministère de l’Infrastructure 
et qu’il y a consensus entre les parties prenantes du projet, la ville de Beaumont écrira une 
lettre pour garantir les dates des développements. La planification du projet débutera par la 
suite. 
 
Entre temps, le CSCN demandera au ministère de l’Éducation de soumettre une nouvelle 
demande de fonds fédéraux pour ajouter des espaces de la petite enfance. Rappelons que 
Patrimoine canadien a refusé les demandes de fonds pour des projets d’ajouts d’espaces 
scolaires. La présidente du Conseil écrira une lettre à la ministre de l’Éducation pour son 
appui dans les dossiers. Le CSCN espère aussi l’appui continu des parents de l’école Saint-
Vital pour revendiquer ces espaces qui viendront répondre à un besoin important pour la 
communauté de la région de Beaumont. 
 
Plans d’amélioration continue (PAC) 
 
Les directions d’école complètent le bilan provisoire du PAC pour l’année 2019-2020. La 
préparation de la version 2020-2021 débutera dans les prochaines semaines. Des capsules 
en format vidéo seront préparées pour partager l’information aux conseillers scolaires et 
aux intervenants du milieu scolaire. 
 
Nomination de directions d’école  
 
Les affectations des directions d’école se font conformément à la politique G-7012 
(Affectation des directions d’école). En vertu de cette politique, une direction d’école 
complétant avec succès un terme probatoire peut être renommée pour un autre terme qui 
ne dépassera pas quatre (4) ans. Les nominations sont basées sur la recommandation du 
directeur général et approuvées par le Conseil. Nous avons le plaisir d’annoncer que Mme 
Abigail Lawrence (école À la Découverte) et Mme Anne Albert-Fincham (école Des 
Fondateurs) poursuivront leur travail comme directrices d’école. 
 
Une direction ayant complétée avec succès cinq années d’assignation comme directrice 
d’école peut par la suite obtenir une désignation continue dans ce rôle. Lisa Magera (école 
Citadelle), Sylvie Dassylva (école Michaëlle-Jean), Nancy Bélanger (école Sainte-Jeanne-
d’Arc) et Michel Lapointe (école Claudette-et-Denis-Tardif) ont obtenu une telle désignation.  
 
L’assignation des directions adjointes est sous la responsabilité du directeur général. Celui-
ci a procédé aux nominations suivantes comme directions adjointes:  

• Julie Landry pour l’année scolaire 2020-2021 pour un terme de quatre ans jusqu’à 
l’année scolaire 2023-2024, assignée à l’école Boréal  

• Danielle Elliott pour l’année scolaire 2020-2021 pour un terme de quatre ans jusqu’à 
l’année scolaire 2023-2024, assignée à l’école Claudette-et-Denis-Tardif 

• Craig Pinksen pour l’année scolaire 2020-2021 pour un terme de quatre ans jusqu’à 
l’année scolaire 2023-2024, assignée à l’école La Prairie  
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• Haboon Osman-Hachi pour l’année scolaire 2020-2021 pour un terme de quatre 
ans jusqu’à l’année scolaire 2023-2024, assignée à l’école Gabrielle-Roy 

• Kathleen Stevens pour l’année scolaire 2020-2021 pour un terme de quatre ans 
jusqu’à l’année scolaire 2023-2024, assignée à l’école Sainte-Jeanne-d’Arc 

• Dominique Dubé-Marquis pour l’année scolaire 2020-2021 pour un terme de quatre 
ans jusqu’à l’année scolaire 2023-2024, assignée à l’école La Mission 

• Mathilde Effray-Buhl poursuivra dans son rôle de remplaçante d’Heather Coffin 
pour l’année scolaire jusqu’à la fin décembre 2020 à l’école Michaëlle-Jean. 

• Annie-Claude Léveillée pour l’année scolaire 2020-2021 pour un terme d’une 
année, assignée à l’école Saint-Vital 

 

Nomination d’une personne à la trésorerie  
 

Le Conseil est heureux d’avancer une recommandation pour la nomination d’un nouveau 
trésorier. Rappelons que Mme Josée Devaney prendra sa retraite à la fin de l’année scolaire 
2019-2020. M. Marc Labonté a été nommé comme nouveau trésorier. La personne choisie 
entrera en poste le 1er juin afin d’assurer une transition et assumera les pleines fonctions 
après le départ à la retraite de Mme Devaney. Suite à la séparation du poste de secrétaire-
trésorière en deux postes, le Conseil a approuvé les signataires autorisés pour les 
opérations du CSCN. 
 

Transport  
 

Le CSCN doit se pencher sur les trois scénarios envisagés pour la rentrée scolaire 2020. 
Un des scénarios propose d’importantes restrictions en matière de distanciation sociale des 
élèves. Bien qu’il soit encore trop tôt pour prédire les retombées exactes pour le CSCN de 
telles restrictions, il faut cependant informer les parents que plusieurs adaptations seront 
nécessaires dont le nombre d’enfants par autobus. L’équipe du transport aura à relever un 
défi de taille dans les prochains mois. Nous demandons, en avance, la collaboration des 
parents en prévision des changements qui pourraient s’annoncer. 
 

Pour le moment, en supposant un retour à la normale, le service de transport prépare les 
trajets pour 2020-2021. Plusieurs améliorations sont prévues si la rentrée se déroule 
comme à l’habitude dont certaines pour améliorer l'efficacité du système pour les écoles 
Claudette-et-Denis-Tardif, La Mission et Alexandre-Taché ainsi que pour l’école À la 
Découverte. Les écoles qui accueillent les élèves du sud-est d'Edmonton pourraient aussi 
être affectées. De plus, une collaboration avec les services d’appui aux écoles et les 
directions d’écoles vise une formation sur la gestion des comportements des élèves dans 
l’autobus en misant sur le climat positif. Cette formation impliquera les conducteurs 
d’autobus ainsi que les élèves. Nous espérons que la formation sera en place pour la 
rentrée, si tout revient à la normale. 
 

Prochaine rencontre 
 
La prochaine réunion ordinaire aura lieu le 17 juin 2020 à 18 h. La réunion se déroulera en 
mode virtuel. 


